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Barco de Arthur Lira 
afunda em marina na 
Barra de São Miguel

Lei Seca registra 
redução de condutores 
flagrados sob efeito de 

álcool com intensificação 
de ações em 2023

Boleto já está 
disponível no site da

Sefaz-AL a partir 
desta segunda-feira

Cresce em mais de 
300% o número de

reeducandos 
aprovados no 

Encceja em Alagoas

Embarcação passava por 
manutenção na marina do 

ex-prefeito da cidade, o Zezeco

Ano passado foram 
realizadas 474 ações 

pelos agentes, um aumento 
de 16,17% em relação

Sefaz-AL anuncia que boletos 
estão disponíveis exclusivamente 

online; desconto de 5% 
até 31 de janeiro

Exame é aplicado em todo o país pelo 
Inep e, em sua versão PPL, beneficia 
pessoas privadas de liberdade

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

JHC promete construção de mais de 
70 creches, mas nenhuma para 2024

Estado de AL vai gerir 
Creche Cria na Grota do 

Cigano recusada por 
Prefeitura de Maceió

Tragédia socioambiental 
deve conduzir campanha 

para Prefeitura de Maceió

Vereadora repudiou fala de Siderlane 
Mendonça, de que caso de irmão de 
prefeito era “coisa de marido e mulher”

Unidade pronta há mais de um 
ano só terá início de atividades 

em fevereiro

Edital de licitação só foi publicado nove meses após anúncio, colocando em xeque as projeções otimistas

LARGOU DE MÃO



JHC anunciou com pompa e circuns-
tância a promessa de construir 73 novas 
creches até o final de 2024. 
Uma iniciativa que, à 
primeira vista, seria uma 
revolução na oferta de edu-
cação infantil na cidade. 
Contudo, a realidade tem 
mostrado que, por trás das 
palavras grandiosas, há 
um vazio que desrespeita 
a urgência da educação 
infantil.

Em abril de 2023, JHC 
autorizou a abertura de 
um processo de licitação 
sob o Regime Diferenciado 
de Contratações Públi-
cas (RDC). No entanto, 
o edital de licitação só 
foi publicado quase nove 
meses depois, revelando 
um atraso substancial no 
compromisso assumido 
pelo prefeito.

A cidade que anseia 

por melhorias na educação infantil agora 
se vê diante da perspectiva de esperar 

até 2025 para que as creches, prometidas 
com tanto alarde, se tornem uma 
realidade palpável. A projeção 
otimista de JHC, de cumprir a Meta 
01 do Plano Nacional de Educação 
até o final de 2024, oferecendo 
pelo menos 50% das vagas para 
crianças de até 3 anos, parece cada 
vez mais uma ilusão distante. A 
burocracia e os prazos de execução 
dos serviços sugerem que, mesmo 
sem novos adiamentos, a entrega 
das creches está fadada a ultrapas-
sar a data prometida.

O anúncio de mais de 30 mil 
vagas na educação infantil, embora 
promissor, torna-se vago diante da 
incerteza sobre a efetiva conclusão 
das obras. A licitação pelo RDC, 
em teoria um instrumento ágil, não 
conseguiu impedir que o processo 
se arrastasse por quase um ano, 
contradizendo a promessa de agili    
dade e eficiência.
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PALAVRA DO EDITOR A lorota das creches

EXPEDIENTE
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C O L U N I S T A S

Janguiê Diniz Mentalidade fixa ou de crescimento
Antes de qualquer mudança, é preciso saber 

onde você está. Se quer ir a Orlando, por exemplo, 
é necessário saber o ponto de partida para, então, 
decidir qual rota tomar. Da mesma forma, se quer 
mudar para uma mentalidade de riqueza, deve, 
antes, saber com qual mentalidade está agindo na-
quele momento. O primeiro passo para descobrir 
é saber um pouco mais sobre os tipos de menta-
lidades mais comuns e como isso influencia nas 
decisões e nos resultados.

É possível perceber qual é o tipo de mentali-
dade de alguém com base apenas no comporta-
mento, nos resultados e, especialmente, na reação 
de uma pessoa diante do fracasso e do sucesso. 
Segundo a psicóloga e escritora Carol Dweck, 
podemos dividir as pessoas em dois grandes gru-
pos básicos de acordo com os tipos de mindset: 
as pessoas com mentalidade fixa e as pessoas com 
mentalidade de crescimento.

O mindset fixo é a crença de que nossas carac-
terísticas e habilidades não podem ser mudadas. 
Entre outros desajustes, essa ideia pode levar o 
indivíduo a pensar: “eu sou assim e não posso mu-
dar”, o que é um dos principais obstáculos ao cres-
cimento pessoal e ao sucesso. Em geral, pessoas 
com essa mentalidade costumam ter dificuldade 
de se adaptarem a mudanças e enfrentarem desa-
fios, pois acreditam que não têm o que é preciso 
para ter sucesso. Elas acham que não são capazes 
de realizar algo que esteja fora da sua rotina, que 
esteja além das suas capacidades já conhecidas. Às 
vezes, por terem baixa autoconfiança, sequer en-
xergam as próprias qualidades e potencialidades.

Por outro lado, o mindset de crescimento é a 
crença de que podemos melhorar e aprender no-
vas habilidades. Pessoas com esse tipo de mindset 

são adeptas do que chamamos atualmente de 
lifelong learning, ou educação continuada, que 
defende o aprendizado e sustenta a ideia de que 
os estudos devem ser permanentes e que pode-
mos e devemos aprender sempre. Isso nos leva 
a buscar aprendizado e desenvolvimento cons-
tantemente e gera um impulso na direção do 
crescimento pessoal e do sucesso. Os novos de-
safios e as mudanças são encarados como opor-
tunidades de aprendizado, desenvolvimento e 
crescimento, em vez de como ameaças ou obs-
táculos. Desse modo, quem tem esse mindset 

tende a enfrentar os desafios e contratempos 
com entusiasmo, pois acredita que são elemen-
tos que ajudam a aprender, crescer e prosperar.

Importa ressaltar aqui que a programação 
mental não é imutável. Assim sendo, mesmo 
que alguém tenha se condicionado a uma men-
talidade fixa, pode trabalhar para torná-la ilimi-
tada e de crescimento. Esse é um passo impor-
tante no desenvolvimento pessoal e profissional 
para quem deseja alcançar novos níveis na vida 
e nos negócios.
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O prefeito de Maceió, JHC (PL), ge-
rou expectativas ao prometer a construção 
de 73 novas creches até o final de 2024. 
No entanto, a realidade parece destoar da 
retórica, uma vez que o edital de licitação 
para a execução dessas obras só foi publi-
cado efetivamente quase nove meses após 

o anúncio, lançando dúvidas sobre a pos-
sibilidade de entrega no prazo inicialmente 
estipulado.

Em 4 de abril de 2023, JHC anunciou 
o início do processo de licitação por meio 
do Regime Diferenciado de Contratações 
Públicas (RDC). Contudo, o AVISO DE 

Edital de licitação só foi publicado nove meses após anúncio, colocando em xeque as projeções otimistasRETÓRICA

JHC promete construção de mais de 
70 creches, mas nenhuma para 2024

A Creche Cria do Parque Linear na Grota do Cigano, que será a primeira 
inaugurada pelo Governo do Estado em Maceió, está pronta há mais de um 
ano, porém, um impasse com a Prefeitura impede a entrega efetiva da gestão 
do equipamento educacional. Ao contrário de outros municípios alagoanos 
que já contam com creches funcionando, Maceió é o único que não assumiu 

LARGOU DE MÃO

Estado de AL vai gerir Creche Cria na Grota do Cigano recusada por Prefeitura de Maceió
Unidade pronta há mais de um ano só terá início de atividades em fevereiro

MACEIÓ, 08 DE JANEIRO DE 2024 - ANO II - EDIÇÃO 105 -  R$ 2,00 

a educação na primeira infância. 
Isso ocorre mesmo com aproxi-
madamente 55 mil crianças fora 
das creches, segundo dados do 
Datasus e censo escolar de 2022.

A inauguração está agenda-
da para o dia 14 de janeiro, e 
as atividades terão início em 15 
de fevereiro. Antes disso, a Se-
cretaria de Estado da Educação 
abrirá o calendário de matrículas 
para crianças de 3 a 5 anos nos 
dias 8 e 9, das 8h às 17h, com 
a expectativa de matricular 200 
crianças durante esse período.

O programa Criança Alagoa-
na, iniciado em 2015, propôs a 
construção de 15 Creches Cria 
para Maceió durante a gestão do 
ex-governador Renan Filho. En-
tretanto, a Prefeitura se recusou a 
disponibilizar terrenos para cons-
trução e a aceitar as unidades já 
construídas. Diante da resistên-
cia, o Governo do Estado iniciou 
a construção de três unidades, 

incluindo a da Grota do Cigano e 
outras duas no Benedito Bentes.

Segundo dados do Datasus e 
censo escolar de 2022 do Inep, 
a população de Maceió de 0 
a 3 anos de idade é de 36.982, 
com apenas 3.473 matriculadas. 
Na pré-escola, para crianças de 
4 e 5 anos, há 29.108 crianças, 
com apenas 6.817 matricula-
das. A secretária enfatizou que o 
foco do Estado é contribuir para 
atingir as metas do Programa 
Nacional de Educação (PNE), 
buscando universalizar a educa-
ção infantil na pré-escola e am-
pliar a oferta nas creches para 
atender, no mínimo, 50% das 
crianças de até 3 anos de idade.

O Estado planeja construir 
200 Creches Cria até o final 
de 2026 com recursos pró-
prios, além de entregar as uni-
dades totalmente equipadas.

LICITAÇÃO - RDC ELETRÔNI-
CO Nº. 001/2023 só foi publicado em 
12 de setembro de 2023 e, posterior-
mente, suspenso em 17 de outubro de 
2023.

Se não houver novos adiamentos e 
considerando os prazos burocráticos e 
de execução, as creches só deverão ser 
concluídas a partir de 2025, o que co-
loca em dúvida a realização da Meta 
01 do Plano Nacional de Educação, 
que visa oferecer pelo menos 50% das 
vagas para crianças de até 3 anos até o 
final de 2024.

Promessas e Realidade
A projeção otimista do prefeito 

JHC sugere a conclusão dos projetos 
até o final de 2024, com a oferta de 
mais de 30 mil vagas na educação in-
fantil.

No entanto, o AVISO DE LICI-
TAÇÃO - RDC ELETRÔNICO Nº. 

001/2023 foi publicado em setembro 
de 2023, não em abril, como inicial-
mente divulgado.

Com abertura das propostas pre-
vista para fevereiro de 2024, o prazo 
para a conclusão das obras é de 240 
dias, tornando improvável a entrega 
das creches ainda este ano.

Birra Política e Recusa de Creche 
Inaugurada:

No edital “Nº. 001/2023”, a Se-
cretaria Municipal de Educação justi-
fica a urgência da licitação nos moldes 
de RDC, citando a necessidade de 
cumprir a meta estabelecida pelo Pla-
no Municipal de Educação até 2025. 
No entanto, a prefeitura de Maceió 
recusou-se a receber a Creche Cria do 
Parque Linear na Grota do Cigano, 
inaugurada pelo Governo do Estado, 
alegando razões não especificadas, 
enquanto milhares de crianças aguar-
dam vaga em creches na cidade.
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Na mais recente edição do Encceja PPL 2023 (Exame 
Nacional para Certificação de Competências de Jovens e 
Adultos), Alagoas emergiu como um exemplo nacional 
de investimento em ressocialização por meio da educa-
ção. Comparado a 2022, o estado registrou um aumento 
de quase 55% no número de inscritos e um impressio-
nante crescimento de 353% nos aprovados.

Em um período de apenas um ano, de 2022 para 
2023, o número de pessoas privadas de liberdade que ob-
tiveram êxito no exame subiu de 45 para 204, proporcio-
nando a conquista do certificado de Ensino Fundamental 
e Médio. Esses dados refletem o impacto das ações edu-
cacionais implementadas no sistema prisional alagoano, 
marcando um passo significativo em direção à reintegra-

A Secretaria de Estado da Fazenda de Alagoas 
(Sefaz-AL) informa que os contribuintes do estado 
já podem gerar o boleto do Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores (IPVA) 2024 a partir 
de hoje, dia 8. Os boletos estarão exclusivamente dis-
poníveis no site da Fazenda (sefaz.al.gov.br), na seção 
“Espaço do Contribuinte”. Para emitir, selecione a op-
ção “IPVA” e, em seguida, escolha “Emissão de Bole-
tos”. Informe o Renavam e a placa do veículo. A Sefaz 
destaca que não haverá mais entrega pelos Correios.

O pagamento do imposto pode ser efetua-

do em cota única ou em até seis parcelas men-
sais e sucessivas, com o valor mínimo de cada 
parcela não podendo ser inferior a R$ 100,00.

Cada final de placa possui uma data-limite para o 
pagamento da cota única sem desconto ou da primei-
ra parcela. As placas de finais 1 e 2 têm até 29 de fe-
vereiro; placas de finais 3 e 4 até 28 de março; placas 
de finais 5 e 6 até 30 de abril; placas de finais 7 e 8 até 
31 de maio; e as placas de finais 9 e 0 até 28 de junho.

É importante ressaltar que o valor do IPVA terá 
desconto de 5% no pagamento integral efetuado 

até o dia 31 de janeiro de 2024. O pagamento da re-
novação do licenciamento junto ao Departamen-
to Estadual de Trânsito de Alagoas (Detran-AL) 
deve ser feito no prazo escalonado da cota única.

A tabela discriminativa de valor médio de mer-
cado para veículos terrestres usados, que serve como 
base de cálculo, e os prazos de pagamento do IPVA 
para o exercício de 2024 podem ser conferidos na pu-
blicação no Diário Oficial do Estado (DOE) do dia 26 
de dezembro de 2023. Confira abaixo o calendário:

IPVA 2024 Sefaz-AL anuncia que boletos estão disponíveis exclusivamente online; desconto de 5% até 31 de janeiro

Boleto já está disponível no site da 
Sefaz-AL a partir desta segunda-feira

Exame é aplicado em todo o país pelo Inep e, em sua versão PPL, beneficia pessoas privadas de liberdadeDESTAQUE

Cresce em mais de 300% o número de 
reeducandos aprovados no Encceja em Alagoas
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ção à sociedade e à reinserção dos reeducandos no 
mercado de trabalho.

“Em 2024, continuaremos a investir fortemente 
na educação dentro dos presídios. Essa é uma deter-
minação do governador Paulo Dantas. Acreditamos 
no poder transformador da educação, que tem mo-
dificado positivamente a vida de muitos reeducandos. 
Estamos orgulhosos dos índices alcançados, resultado 
das ações desenvolvidas em parceria com entidades 
importantes como o Tribunal de Justiça, o Ministério 
Público e a Secretaria de Educação”, destaca o secre-
tário Diogo Teixeira, titular da Secretaria de Resso-
cialização e Inclusão Social (Seris).

O ano passado marcou conquistas notáveis para o 
sistema prisional alagoano, com a Seris implementan-
do ações cruciais para a reinserção, como a instaura-
ção do censo educacional. A identificação da escolari-
dade das pessoas privadas de liberdade e a erradicação 
do analfabetismo tornaram-se metas prioritárias da 
atual gestão. Conforme destacado pelo secretário da 
Ressocialização e Inclusão Social, Diogo Teixeira, a 
educação desempenha um papel fundamental na 
reintegração social. O acesso a recursos que garantam 
estudo, trabalho e renda aos apenados é uma priori-
dade do governo de Paulo Dantas e Diogo Teixeira.

Em outubro de 2023, a Secretaria Nacional de 
Políticas Penais (Senappen) anunciou um aumento 
de 17% nas inscrições para o Encceja PPL 2023. Ala-
goas destacou-se no país com um aumento de adesão 
de 55%, indo de 682 em 2022 para 1.057 no ano pas-
sado, o terceiro maior percentual, ficando atrás ape-
nas de Goiás e Roraima.
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A chefia especial do Instituto Médico Legal de Ara-
piraca confirmou na manhã desta segunda-feira (8), que 
entregou para as forças de segurança do Estado, gravações 
de domingo (7), do circuito de segurança. As imagens vão 
auxiliar na identificação do homem que praticou uma ten-
tativa de assalto próximo à unidade de medicina legal da 
Polícia Científica de Alagoas. 

Conforme o chefe especial do IML do Agreste, perito 
médico legista Silvio Nunes, o crime aconteceu na noite 

desse domingo (7), no bairro Jardim Tropical, no municí-
pio de Arapiraca. 

Na fuga, o assaltante, armado e ensanguentado, entrou 
na sede do IML, foi para os fundos do prédio e saiu pulando 
os muros dos imóveis vizinhos.   

“A preocupação maior foi com o bem-estar da equipe 
plantonista do dia no IML, mas todos se protegeram e nin-
guém ficou ferido na ação criminosa. Apesar do susto e da 

gravidade da ocorrência, todos estão bem”. Afirmou o chefe 

do IML de Arapiraca, Silvio Nunes.   

Após a invasão, a Polícia Militar foi acionada, fez uma 

revista minuciosa em todos os cômodos, porém o suspeito 

não foi localizado. 

Além de prestar informações para as equipes da PM, a 

chefia administrativa do IML disponibilizou imediatamen-

te as imagens das câmeras de segurança para identificar o 

assaltante.  

As ações de conscientização e fiscalização feitas pelo Departamento 
Estadual de Trânsito de Alagoas (Detran) foram intensas durante o ano de 
2023. E como resultado disso, a Operação Lei Seca registrou um aumento 
no número de ações realizadas e uma redução de condutores flagrados sob 
o efeito de álcool, em comparação com o ano 2022.

Foram 474 ações realizadas pelos agentes da Lei Seca em 2023, e no 
ano anterior foram 408, um aumento de 16,17%. E mesmo com o au-
mento do número de ações, foi registrada uma redução de 33,82% no 
número de condutores flagrados sob efeito de álcool.

Para Marco Fireman, diretor-presidente do Detran Alagoas, essa 
redução registrada durante 2023 é o reflexo da mudança de estratégia 
feita nas ações da Operação Lei Seca, em conjunto com as campa-
nhas de conscientização. “Durante 2023, percebemos que os alagoa-
nos estão mais conscientes, e deixam o veículo em casa, ou escolhem 
o condutor da rodada, quando sabem que vão consumir bebida alco-
ólica. Mudamos a estratégia e temos feito diversas campanhas educa-
tivas buscando orientar e conscientizar a população sobre os riscos da 
mistura de álcool e direção”, afirmou Marco Fireman.

Também foi registrado um aumento de 33,59% no número de 
testes realizados com o etilômetro e durante o ano de 2023 foram 
feitos 19.787 testes. De acordo com o tenente-coronel Eduardo Alex, 
gerente de Planejamento e Fiscalização de Trânsito do Detran, as 
ações da Lei Seca estão sendo intensificadas desde o mês de dezem-
bro e continuarão assim durante as festas de carnaval e todo o verão.

“Estamos reforçando as ações da operação Lei Seca em todo esta-
do e vamos intensificar as operações na capital e no interior, em locais 
com a probabilidade de ter grande fluxo de condutores sob efeito de 
álcool. Todo o nosso esforço é para evitar que sinistros de trânsito 
aconteçam e assim as pessoas cheguem em paz e seguras no destino 
final”, disse o tenente-coronel Eduardo Alex.

SEGURANÇA

Crime ocorreu na noite no domingo (7), no bairro Jardim Tropical

Ano passado foram realizadas 474 ações pelos agentes, um aumento de 16,17% em relação 

IML de Arapiraca entrega imagens das câmeras 
de segurança para identificar assaltante

UTILIDADE PÚBLICA

Lei Seca registra redução de condutores flagrados sob 
efeito de álcool com intensificação de ações em 2023
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As negociações para definir os candi-
datos a prefeito em Maceió estão inten-
sas, e é certo que as eleições municipais 
de 2024 consolidarão a disputa entre 
dois líderes políticos do estado: Arthur 
Lira (PP), presidente da Câmara, e o se-
nador Renan Calheiros (MDB). O atual 
prefeito, João Henrique Caldas (JHC), 
provavelmente irá tentar se reeleger. Em 
2022, JHC trocou o PSB pelo PL, apro-
ximando-se do bolsonarismo, e pode 
contar com o apoio de Lira.

Por sua vez, Renan Calheiros indi-
cou três nomes do MDB como possíveis 
candidatos, com o escolhido buscando 
também o respaldo do governador Paulo 
Dantas. O PT decidiu lançar candidatu-
ra própria, escolhendo o deputado esta-
dual Ronaldo Medeiros como represen-
tante em uma reunião plenária federada 
ao PCdoB e PV.

O site Jota.info iniciou um levan-
tamento nacional sobre os potenciais 
candidatos a prefeito em Maceió, apre-
sentando alguns nomes encontrados, 
mas a única certeza para o eleitor é que 
o próximo prefeito terá que lidar com a 
crise socioambiental decorrente do afun-
damento de solo nos bairros da cidade, 
causado pela extração de sal-gema pela 
Braskem. Esse tema tem o potencial de 
impactar significativamente a eleição e 
surpreender os candidatos nas urnas.

A seguir, são apresentados os prová-
veis candidatos a prefeito em Maceió em 
2024:

JHC (João Henrique Caldas): Com 
36 anos, natural de Maceió, graduado 

em Direito, JHC foi deputado estadual 
e federal antes de se tornar prefeito. Sua 
filiação ao PL aproximou-o do presiden-
te Bolsonaro, e ainda não confirmou sua 
candidatura à reeleição.

Ronaldo Medeiros (PT): Nascido 
no Rio de Janeiro e com 58 anos, Medei-
ros, formado em Marketing, trabalhou 
no INSS e presidiu a Agência Regula-
dora de Serviços de Alagoas. Com qua-
tro mandatos como deputado estadual, 
é pré-candidato à prefeitura de Maceió.

Rafael Brito (MDB): Natural de 
Maceió, com 42 anos e formação em 
Administração de Empresas, Brito foi 
empresário, secretário do Trabalho e 
Desenvolvimento Econômico e Turis-
mo, além de ter comandado a Educação 
no governo estadual. Eleito deputado 
federal em 2022, é presidente do MDB 
municipal e um dos prováveis candida-
tos.

Dr. Wanderley (MDB): Com 74 
anos, nascido em Cacimbinhas, forma-
do em Medicina e especializado em car-
diologia, Dr. Wanderley é também pro-
fessor na Ufal e diretor do Instituto de 
Doenças do Coração em Alagoas. Com 
experiência política, pode concorrer à 
prefeitura de Maceió.

Alexandre Ayres (MDB): Natural da 
capital alagoana, Ayres, com 42 anos, 
atuou como advogado e ocupou car-
gos na administração pública, incluin-
do a chefia da pasta da Saúde e Meio 
Ambiente. Eleito deputado estadual em 
2022, é outro nome cogitado para a pre-
feitura em 2024.

ELEIÇÕES Tema tem potencial para definir rumo das eleições e surpreender candidatos nas urnas

SUSTO Embarcação passava por manutenção na marina do ex-prefeito da cidade, o Zezeco

Tragédia socioambiental deve conduzir 
campanha para Prefeitura de Maceió
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O líder do Centrão e presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP-AL), teve um incidente inusitado 
durante o final de semana no município de Barra de São 
Miguel, onde seu pai, Benedito de Lira, é prefeito.

O barco do deputado afundou na marina enquanto 
passava por manutenção, mas felizmente não houve víti-
mas. A embarcação estava sendo cuidada na marina de 
José Medeiros Nicolau, conhecido como Zezeco, um em-
presário bolsonarista e ex-prefeito da Barra. Não há infor-
mações sobre o resgate bem-sucedido do barco.

Vale destacar que Zezeco foi alvo de processos pela 
Comissão de Ética Pública da Presidência da República 
durante seu cargo no Ministério do Turismo no governo 
Bolsonaro, devido a inserções indevidas em sua agenda 
oficial enquanto estava nos Alpes franceses com a namo-
rada.

Na época, ele explicou ao portal Metrópoles que a via-
gem foi custeada pelo empresário brasiliense Luiz Estevão 
de Oliveira Neto, e que ele devolveu o salário correspon-
dente aos dias não trabalhados.

Barco de Arthur Lira afunda em 
marina na Barra de São Miguel
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Entre os dias 17 e 20 de 
janeiro, o Conselho Nacio-
nal de Justiça realizará uma 
Correição Extraordinária em 
diversos órgãos de Maceió, 
em decorrência das investi-
gações sobre o afundamento 
de bairros da capital alagoana 
devido às décadas de extração 
de sal-gema pela Braskem.

Segundo a Carta Capital, 
este procedimento interno do 
CNJ tem como função punir 
possíveis infrações discipli-
nares de servidores e pessoas 
sujeitas às normas da admi-
nistração pública, podendo ser 
realizado a qualquer momento 
pela Corregedoria do órgão.O 
corregedor-nacional de Justi-
ça, Luís Felipe Salomão, esta-
rá presente para acompanhar 
presencialmente os trabalhos.

O cronograma inclui vi-
sitas institucionais e reuniões 
na prefeitura de Maceió, no 
Tribunal Regional do Tra-
balho, na Vara Federal de 
Maceió, e na Assembleia 
Legislativa de Alagoas.A cri-
se socioambiental na capital 
alagoana está sob acompa-
nhamento do CNJ desde o 
rompimento da Mina 18, ocor-
rido no início de dezembro. 

No entanto, os primeiros 
impactos da exploração de 
sal-gema foram percebidos em 
2018, quando a atividade, de 
acordo com o Serviço Geoló-
gico do Brasil, ocasionou a for-
mação de crateras subterrâne-
as, resultando em rachaduras 
em ruas, prédios e casas. O de-
sastre levou ao menos 60 mil 
pessoas a ficarem desalojadas.

CASO BRASKEM
Corregedor-nacional de Justiça, Luís Felipe Salomão, acompanhará os trabalhos

CNJ fará inspeção em órgãos de 
Maceió após colapso em mina

DINHEIRO Além da capital, outros 42 municípios 
não cumpriram requisitos para manter repasse

Maceió está inabilitado 
para receber recursos do 

Fundeb em 2024
Maceió e outros 42 municí-

pios em Alagoas encontram-se 
atualmente impossibilitados de 
receber recursos destinados a 
complementar o pagamento do 
Fundeb 2024 através do Valor 
Anual Total por Aluno (VAAR). 
Este critério é aplicável a estados 
e municípios que, considerando 
todas as receitas da área educacio-
nal, não atingiram o valor mínimo 
estipulado pelo Valor Anual Total 
(VAAT). 

Para terem aces-
so à complemen-
tação de recur-
sos fornecida 
pela União, 
é neces-
sário que 
estados e 
municípios 
atendam a 
condições es-
pecíficas rela-
cionadas à melho-
ria da gestão escolar e 
do desempenho, requisitos 
estes não cumpridos por 43% dos 
municípios alagoanos, incluindo a 
capital, Maceió.

Um documento divulgado na 
página online do Fundeb tornou 
público os sistemas educacionais 
inabilitados para a complementa-
ção VAAR 2024, devido ao não 
cumprimento das condicionalida-
des de melhoria de gestão previs-

tas na Lei nº 14.113/2020, ou por 
não terem alcançado avanços nos 
indicadores de atendimento e na 
melhoria da aprendizagem, com 
redução das desigualdades.

Anteriormente, os estados 
mais carentes recebiam recursos 
diretamente, ignorando municí-
pios menos favorecidos em esta-
dos considerados “ricos”. Atu-
almente, a distribuição de renda 
ocorre no nível municipal, em vez 

de estadual. O indica-
dor VAAR reforça 

o compromisso 
com a qua-
lidade da 
e d u c a ç ã o 
e a trans-
p a r ê n c i a 
na gestão, 
con fo rme 

estabelecido 
pela legisla-

ção. 
Por último, é 

relevante destacar que 
o uso do fundo prevê um aumen-
to na remuneração dos professo-
res, o que é considerado bastante 
positivo. Em Alagoas, nem mes-
mo Maceió conseguiu se habilitar 
para receber a complementação 
do Fundeb. A lista dos municí-
pios que não cumpriram as exi-
gências para receber os recursos 
pode ser consultada.
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Negócio fechado

O Botafogo acertou a venda do 

atacante Erison “Toro” para o 

Kawasaki Frontale, do Japão. O 

clube cedeu os 60% dos direitos 

econômicos do jogador que tinha. 

O valor não foi revelado.

Rivalidade  

Faixas com as cores do Flamengo 

foram exibidas em provocação ao 

Fluminense que perdeu de 4 a 0 no 

Mundial de Clube. Aviões carrega-

vam os dizeres: “E no Rio não tem 

outro igual” e “Venceu quem pagou 

a Série B” por quase toda Orla da 

cidade, da Barra da Tijuca ao Leme.

Reforma   

A reestruturação do Santos não é 

apenas de elenco, mas também de 

infraestrutura. Antes mesmo de a 

pré-temporada começar, o espaço 

interno do CT Rei Pelé passou 

por uma reforma, mudando seu 

aspecto e melhorando o espaço de 

convivência para os atletas.

Reapresentação   

O Grêmio voltou às atividades na 

manhã desta segunda-feira, no 

CT Luiz Carvalho, com 26 atletas. 

Após perder o principal jogador de 

2023, o clube gaúcho ainda busca 

uma reposição para Luis Suárez e 

confirmou a contratação de dois 

reforços: o meia-atacante Soteldo e 

o volante Dodi. 

Everton Ribeiro é apresentado no Bahia e Everton Ribeiro é apresentado no Bahia e 
revela ligação de Ceni revela ligação de Ceni 

Primeiro grande reforço anun-
ciado pelo Bahia neste ano, o meia 
Everton Ribeiro foi oficialmen-
te apresentado na manhã deste 
domingo em Salvador e se disse 
motivado por novos desafios para 
marcar história. O meia foi recebido 
com festa pela torcida no aeroporto 
e seguiu direto para a Fonte Nova, 
onde concedeu entrevista coletiva. 
“Me apresentaram um projeto am-
bicioso, de grandeza enorme. Me 

motiva. Eu precisava disso, de no-
vos desafios, para poder novamente 
buscar títulos, marcar história”, afir-
mou o ex-jogador do Flamengo. 

A presença do treinador Rogé-
rio Ceni no comando da equipe, 
com quem ele foi campeão brasi-
leiro pelo Flamengo, foi outro fator 
que motivou a vinda do meio-cam-
pista. “Falar do Rogério é fácil. 
Fomos campeões juntos. Ele é um 
cara vencedor. Já foi um jogador 

vencedor. Ele busca excelência, o 
melhor do jogador. Ele cobra o que 
tem que ser feito, também orienta, 
elogia. Quando ele me ligou, um 
cara que admiro, toda conversa que 
a gente teve, projetando onde eu po-
deria jogar, como poderia ser a equi-
pe, é um cara visionário, que pensa 
na frente, e é muito ambicioso. Ele 
está pronto para fazer o Bahia ser 
ainda maior do que é.” 

Rogério Ceni e Everton Ribeiro 

trabalharam juntos no Flamengo 
por cerca de oito meses, entre os 
anos de 2020 e 2021. No período, 
eles conquistaram três títulos: o Bra-
sileirão de 2020, a Supercopa do 
Brasil de 2021 e o Campeonato Ca-
rioca de 2021. O meia de 34 anos 
fará a pré-temporada em Manches-
ter, na Inglaterra, junto com o elen-
co do Esquadrão de Aço. A equipe 
parte para o país europeu na próxi-
ma terça-feira.

Na noite do último domingo (7), o San-
ta Cruz e Altos empataram em 2 a 2, jo-
gando no estádio Lindolfo Monteiro, pela 
primeira fase da pré-Copa do Nordeste. Os 
gols do Tricolor foram marcados por Thia-
guinho e Lucas Cerqueira. O Alviverde 
marcou com Leandro Amorim e Matheus 
Lima. Nos tiros livres da marca penal, me-
lhor para o Alviverde que venceu por 11 a 10.

Na próxima fase, o Altos vai encarar o 
ASA, novamente em jogo único. O dia e ho-

rário ainda serão confirmados pela CBF, mas 
o confronto acontece no estádio Lindolfo 
Monteiro. Em caso de empate, pênaltis. Per-
nambuco segue na Copa do Nordeste com o 
Retrô, que no sábado despachou o Confian-
ça no Batistão. A Fênix vai encarar a Juazei-
rense fora de casa. Se vencer, vai para a fase 
de grupos, na qual já estão Sport e Náutico. 

Os quatro confrontos da 2ª fase serão: 
Juazeirense (BA) x Retrô  no Adauto Mo-
raes;  ABC x Iguatu (CE) no Frasquei-

rão; Botafogo (PB) x Potiguar de Mosso-

ró (RN) no Almeidão; e Altos (PI) x ASA 

de Arapiraca (AL) no Lindolfo Monteiro.
Agora, o Tricolor do Arruda retor-

na aos gramados já na próxima quinta-
-feira (11), quando recebe o Maguary, às 
20h, no estádio do Arruda, em jogo váli-
do pela primeira rodada do Campeonato 
Pernambucano. Essa será a única compe-
tição do Santa Cruz na temporada 2024.

Santinha larga na frente, sofre empate 
e perde nos tiros livres da marca penal   

Presença do técnico no 
comando da equipe foi um fator 

que motivou a vinda do meia

PRECOCEMENTE

NOVO REFORÇO   

Santa Cruz é eliminado na Santa Cruz é eliminado na 
pré-Copa do Nordeste para o pré-Copa do Nordeste para o 

Altos-PI  Altos-PI  
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NOVA CASA?

Liverpool surge como possível destino de Mbappé

Dorival Júnior não é mais técnico do São Paulo. O treina-
dor aceitou nesse domingo (7) o convite da CBF para assumir a 
seleção brasileira após a demissão de Fernando Diniz. Escolha 
que rendeu um problema para o São Paulo, que terá que se me-
xer para trazer um substituto. Coordenador técnico do clube, 
Muricy Ramalho lamentou a saída de Dorival e reconheceu 
que o clube será afetado pela decisão.

“A saída a gente não esperava, mas acho que é um sonho do 
treinador, eu também fui treinador e temos que respeitar. Vai 
fazer muita falta, porque fizemos um planejamento em cima do 
treinador, mas queremos desejar boa sorte a ele”, disse Muricy.

Ainda sobre Dorival, Muricy fez questão de exaltar o agora 
técnico da seleção como profissional e como pessoa, reforçan-
do que não houve mágoa na decisão tomada por Dorival em 
deixar o clube do Morumbi.

“Além de grande treinador, é excepcional como pessoa, vai 
fazer falta, mas a vida do treinador é assim. Tem escolhas, tem 
que tomar decisões. Ele tomou essa decisão, temos que aceitar e 
torcer para ele. Além de grande treinador tem um baita caráter, 
foi campeão, muito sucesso para ele, porque merece”, finalizou 
o ídolo tricolor.

Sem técnico, o São Paulo já está agindo nos bastidores do 
mercado de transferências para encontrar um nome que seja 
consenso entre a cúpula do clube e a torcida para assumir o 
apito. O primeiro nome foi o de Vojvoda, do Fortaleza, mas o 
argentino preferiu seguir no Leão. O tricolor tem 12 dias até a 
estreia na temporada, no dia 20 de janeiro, contra o Santo An-
dré, pelo Paulistão.

Coordenador técnico tricolor disse que planejamento será revisto

Vínculo do atacante com o PSG se encerra em junho

LAMENTO TRICOLOR

Muricy Ramalho lamenta saída de 
Dorival Júnior para a seleção brasileira

Passou no sufoco Não, obrigado “Go Reds”

O Barcelona está classificado para as 
oitavas de final da Copa do Rei. A equi-
pe blaugrana conquistou a vaga nesse 
domingo (7) após vencer o modesto 
Barbastro, da quarta divisão espanhola, 
por um placar apertado de 3 a 2 que 
rendeu críticas da imprensa espanhola 
para o time do técnico Xavi Hernández. 
Os gols do Barça foram marcados por 
Fermín López, Raphinha e Lewan-
dowski; já os do Barbastro saíram dos 
pés de De Mesa e Marc Prat. Agora, o 
Barça aguarda o sorteio para conhecer 
o adversário das oitavas.

O volante Jaílson, ex-Palmeiras, estreou 
com o pé direito pelo Celta de Vigo, da 
Espanha. Além de iniciar como titular 
na equipe do técnico Rafa Benítez, 
nesse domingo (7), Jaílson ainda 
marcou um gol na vitória por 4 a 2 do 
Celta sobre o Amorebieta (da segunda 
divisão), pela Copa do Rei, e ajudou 
o time da Galícia a avançar às oitavas 
de final da competição. O Celta agora 
aguarda o sorteio da Real Federação 
Espanhola de Futebol (RFEF) para co-
nhecer o adversário das oitavas.

O técnico Juan Pablo Vojvoda, do 
Fortaleza, disse não ao São Paulo após 
o tricolor paulista procurá-lo para 
substituir Dorival Júnior, que deixou a 
equipe do Morumbi para assumir a se-
leção brasileira. O contato com Vojvoda 
aconteceu nesse domingo (7), mas o 
argentino declinou da proposta para dar 
seguimento ao trabalho no Leão do Pici. 
Valorizado, o argentino é um dos técni-
cos mais cobiçados do futebol brasileiro 
no momento devido aos resultados 
alcançados com o Fortaleza, onde está 
desde 2021.

O clássico entre Arsenal e Liverpo-
ol, disputado nesse domingo (7) no 
Emirates Stadium e válido pela terceira 
fase da Copa da Inglaterra, terminou 
com vitória dos visitantes por 2 a 0. 
Kiwior e Luis Díaz marcaram os gols 
do triunfo fora de casa dos Reds, que 
agora aguardam o sorteio para saber 
quem enfrentará na próxima fase da 
tradicional competição. O triunfo do 
Liverpool ainda pôs fim a um tabu 
entre as equipes pela Copa da Ingla-
terra, visto que o Arsenal havia levado 
a melhor nas últimas três eliminatórias 
entre as equipes.

A pouco menos de seis meses de encerrar seu 
contrato com o PSG, o atacante Kylian Mbap-
pé ainda não definiu qual será o seu futuro clube 
a partir da temporada 2024-25. O Real Madrid 
esteve durante muito tempo como o provável des-
tino do craque, mas segundo informações da im-
prensa inglesa, o Liverpool surge agora como uma 
possibilidade.

Ao menos é o que publicou o tradicional jor-
nal Times, na edição desta segunda-feira (8). De 
acordo com o periódico, Mbappé teria se chate-
ado com a postura do Real Madrid nos últimos 
meses, visto que o clube espanhol, que chegou a 
negociar com o atacante na última janela, exige 
que Mbappé assine um pré-contrato para garantir 
que o negócio seja selado, fato que não aconteceu 
em 2023.

Dessa forma, Mbappé já visa atuar na Premier 
League para poder disputar a principal liga de 
futebol do mundo na atualidade, disputar títulos 
contra grandes clubes e se valorizar ainda mais no 

mercado. Vale lembrar que o Liverpool já chegou 
a abrir conversas com Mbappé no passado, em 
2022, quando os rumores de que o craque pode-
ria deixar o PSG pelo Real Madrid começaram a 
surgir.

Naquela ocasião, Mbappé confirmou o con-
tato dos Reds, mas disse que não passou de son-
dagem. Contudo, o artilheiro da última Copa do 
Mundo deixou no ar uma ligação familiar com o 
Liverpool que pode vir a pesar em uma futura de-
cisão. “Conversamos um pouco, mas não muito. 
Eu conversei com o Liverpool porque é o clube fa-
vorito da minha mãe. Minha mãe ama o Liverpo-
ol. Não sei por que, tem que perguntar para ela”, 
disse o jogador à época ao Telegraph.

Após a informação trazida pelo Times, a equi-
pe que cuida da carreira do atacante francês tra-
tou de negar qualquer contato ou rumor sobre a 
ida de Mbappé para a Inglaterra, e que o atacan-
te segue focado em cumprir seu contrato com o 
PSG.

Marcou na estreia
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